



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 17 de octubre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Publimetro, La Razón, Diario Imagen, Reporte Índigo, El Heraldo de México, La Jornada, Excélsior, Crónica.

## **México permitirá que particulares compren la Vacuna antiCOVID: AMLO/Publimetro**

El presidente López Obrador anunció que en los próximos meses se autorizará la compra de vacunas contra COVID en el país. “Ya está Cofepris por resolver. Se está avanzando para dar los permisos para que los que quieran comprar la vacuna, lo puedan hacer. Le vamos a pedir al doctor Svarch Alejandro Svarch, titular de la Comisión que informe hoy (lunes) sobre cómo va el trámite”, concluyó. El anuncio del mandatario coincidió con el inicio de la campaña de vacunación contra el coronavirus y la influenza. Desde Palacio Nacional, el presidente López Obrador informó que la Cofepris está en proceso de emitir los permisos necesarios para permitir a quienes lo deseen adquirir la vacuna de su elección. En las últimas semanas, ha habido controversia en relación a las vacunas contra el coronavirus en México. Mientras la Secretaría de Salud anunció el uso de las vacunas Abdala y Sputnik como refuerzo, en Estados Unidos se están empleando versiones actualizadas de las vacunas Pfizer y Moderna, entre otras. La aprobación incluye una nueva vacuna destinada a bebés y niños, lo que representa un avance significativo en la protección de la población contra las nuevas cepas del virus. Esta nueva vacuna cumple con los estándares de la OMS y se considera segura para su uso.

## **Serán 19.4 millones de vacunas COVID; son las que se necesitan: Salud/La Razón, Diario Imagen, Reporte Índigo**

En el caso de la influenza, el sector Salud tiene previsto suministrar 81.4% más vacunas que contra el virus SARS-CoV-2, con 35.2 millones, para un total de 54.6 millones de dosis entre ambas. Todavía hace un mes, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, ratificó que la vacuna contra el coronavirus se empezaría a aplicar en la segunda quincena de octubre a adultos mayores de 60 años, embarazadas, personas menores de 55 años que viven con comorbilidades no controladas y para el personal de salud. No obstante, la cobertura quedará 20.8% por debajo de la meta, con cinco millones 98 mil personas que se quedarán sin ser inmunizadas. El inmunológico contra influenza que será aplicado en todo el país es tetravalente, efectivo contra los cuatro virus de la influenza que están circulando. En el caso de COVID, la vacuna que será inyectada a la población es, en principio, la Abdala, de fabricación cubana. Ambas vacunas, aseguró el subsecretario de Salud, Ruy López Ridaura, en una ceremonia en la explanada del Monumento a la Revolución, son seguras y, en el caso de la cubana, ha demostrado que es efectiva, incluso ante las nuevas variantes del SARS-CoV-2.

## **Ya vacunan contra COVID e influenza/El Heraldo de México**

Comenzó la Campaña Nacional de Vacunación contra la influenza y COVID para la temporada invernal 2023-2024, que concluirá en marzo del próximo año. En el arranque, Ruy López Ridaura, subsecretario de Salud, aseguró que no hay una evidencia de que sea necesario incorporar nuevas variantes de vacunas contra SARS-CoV-2, pues la misma OMS ha dicho que todas las vacunas son igual de efectivas. “Desde el punto de vista del Gobierno Federal y en todos los estados, lo que yo le puedo decir a la población, es que tenemos una vacuna que es completamente gratuita y que igualmente es efectiva”. (...) Finalmente, sostuvo que hasta el momento sólo se va a aplicar la vacuna cubana Abdala, pues, aunque ya se realizó la compra de los cuatro millones de dosis de Sputnik, estas no han llegado al país. Por otra parte, a través de un acuerdo se establecieron las bases de cómo será el proceso de desincorporación del Centro Regional de Alta Especialidad y de los Hospitales Regionales de Alta Especialidad que se incorporarán al IMSS-Bienestar.

### **El repunte de dengue este año responde a los ciclos de la enfermedad, precisa la Ssa/La Jornada**

La Ssa prevé que la cifra de enfermos de dengue supere a los registrados en 2019, cuando se confirmaron más de 41 mil casos; hasta el pasado 7 de octubre iban 30 mil 320. El subsecretario de Salud, Ruy López Ridauro, señaló que el incremento observado en este año se corresponde con los ciclos de la enfermedad. Por la circulación de los virus, se ha observado que cada cuatro o cinco años surgen brotes grandes y ese ha sido el caso este año en México, a pesar de que -aseguró- se han realizado las fumigaciones para fortalecer la limpieza que se debe realizar en los patios de las viviendas, donde se concentra la mayor parte de criaderos del mosquito transmisor de la infección. En entrevista tras la ceremonia de inicio de la campaña de vacunación contra los virus SARS-CoV-2 (causante de COVID) e influenza, el funcionario señaló que no se prevé incorporar la vacuna contra el dengue, como recomendó la OMS para lugares con alta transmisión del padecimiento.

### **Llaman a mejorar la alimentación/Excélsior**

Para prevenir enfermedades como obesidad, diabetes, hipertensión o problemas gastrointestinales, es necesario mejorar los hábitos alimenticios, así lo aseguró Zoé Robledo, director general del Imss. Por ello, el directivo hizo un llamado a la población a tener una buena nutrición y aprovechar las ventajas que en este sentido ofrece el Instituto, a fin de mejorar la calidad de vida de los derechohabientes. Zoé Robledo estuvo presente en el inicio de la Campaña Nacional de Vacunación contra la Influenza y COVID por la temporada invernal, donde aprovechó para vacunarse. “El Imss está listo para asumir su parte en este esfuerzo, las 12.7 millones de vacuna de influenza que nos corresponden a nosotros aplicar, las casi, bueno más, casi 7 millones de vacunas de COVID que están planteadas que apliquemos nosotros.

### **Las consecuencias de la discriminación/Reporte Índigo**

El estigma y la discriminación hacia las personas que viven con el Virus de Inmunodeficiencia Humana repercute, entre otros aspectos, en el acceso a los servicios de salud para la prevención, detección y atención médica. El Censida, señala en la publicación “Estigma y discriminación relacionados al VIH”, que “existen poblaciones clave que diariamente experimentan estigma y discriminación basada en su estado real o percibido de salud, raza, nivel socioeconómico, edad, sexo, orientación sexual, identidad de género, entre otros”. Condicho sector se refiere a “los hombres que tienen sexo con otros hombres, las personas que se inyectan drogas, las personas trabajadoras sexuales y las personas trans”.

### **Mezcla de ADN/Crónica**

Cuando nuestra especie emigró a Eurasia hace 75 mil años y se mezcló con los neandertales, éstos ya portaban ADN de un encuentro mucho más antiguo con otros humanos modernos. En un estudio publicado en Current Biology, un equipo de investigación dirigido por la Universidad de Penn State demostró que un antiguo linaje de humanos modernos emigró a Eurasia hace más de 250 mil años, donde se cruzó con los neandertales. Con el tiempo, estos humanos se extinguieron, dejando una población con ascendencia predominantemente neandertal. “Encontramos este reflejo de un antiguo mestizaje en el que los genes fluyeron de los antiguos humanos modernos a los neandertales”, dice en un comunicado Alexander Platt, investigador científico de la Escuela de Medicina Perelman y uno de los primeros autores del estudio. “Este grupo de individuos abandonó África hace entre 250 mil y 270 mil años. Eran una especie de primos de todos los humanos vivos hoy en día, y se parecían mucho más a nosotros que a los neandertales”. El equipo llegó a esta conclusión comparando un genoma de neandertal con un conjunto diverso de genomas de poblaciones indígenas modernas del África subsahariana.

### **Bebés luchan contra abstinencia/El Heraldo de México**

La crisis del consumo de opiáceos en Estados Unidos afecta a los recién nacidos. Cada 15 minutos nace un bebé adicto a estas sustancias, sobre todo, los que estuvieron expuestos a las drogas en el útero, señaló Addiction Center. Según los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades, la cantidad de bebés que nacieron con Síndrome de Abstinencia Neonatal (NAS) -condición que les provoca jadear al respirar, temblar y apretar músculos- aumentó 82% en EU, entre 2010 y 2017. Este panorama ha motivado a Hushabye Nursery, un centro sin fines de lucro, a brindar terapia y atención médica. La guardería se encuentra en Arizona y se especializa en desintoxicar -por una semana- a bebés, aunque algunos síntomas pueden persistir hasta 6 meses después del nacimiento. Los que nacen con NAS suelen ser prematuros, más pequeños, inquietos o irritables, tiemblan, tienen rigidez en brazos y piernas, además de presentar problemas para respirar, dormir o comer.